

Ensayo

Nombre de alumno: Carla Karina Calvo Ortega

Nombre del profesor: Lic. Alejandra Torres López

Nombre del trabajo: Fundamentos teóricos:
bases conceptuales para realizar una
investigación

Materia: Seminario de tesis

Grado: Octavo cuatrimestre

Grupo: Nutrición

Tipos de investigación, tipos de investigación según la forma de recoger la información.

La investigación se ha clasificado en diferentes grupos, la cual se ha considerado objetiva mediante un análisis comparativo en cuanto a características, propósitos y resultados que son generados de cada una de ellas, entonces la forma en la que podemos llevar a cabo una investigación está basada en el objeto que se analizará y mediante que perspectivas metodológicas se encuentra referenciada. Lo que permita que se pueda hablar de una investigación básica o teórica, práctica o aplicada, experimental, no experimental, con o sin enfoque cualitativo o cuantitativo.

Entonces, se considera una investigación básica cuando se produce cierto conocimiento que se desarrolla en el propósito de una aplicación inmediata, que permite el progreso material en la humanidad que no está basada en ningún plan de aplicación inmediato pero que permite y funciona como base en otras nuevas. A esta investigación se le atribuye el propósito de aportar elementos teóricos al conocimiento científico, el cual no tiene la intención de una corroboración directa o inmediata, ya que busca determinar y desarrollar una rama del sistema que comprende una ciencia.

Por otra parte, cuando se habla de una investigación práctica comúnmente se relaciona a la solución de alguna situación problemática, en donde se lleva a cabo una investigación que tiene cierto conocimiento profundo de la situación, añadiendo los conocimientos que se obtienen mediante la aplicación de una investigación que se basa en tener un conocimiento profundo acerca de lo que esta pasando, el cual se obtiene mediante la aplicación de una investigación básica que realiza la formulación de ciertas respuestas que se adecuan al problema.

Lo que quiere decir que una investigación aplicada es cuando el conocimiento tiene una aplicación práctica inmediata, que entiende a la resolución de problemas como la cura al cáncer, la contaminación, violencia familiar e incluso la integración a la sociedad de niños de la calle. Lo que la diferencia de una investigación experimental es que el investigador puede manipular o controlar una o más variables que funciona para conocer ciertos efectos que producen un objeto de estudio, en donde la

relación que se establece en esta investigación se considera condicional y causal, volviéndolo necesaria para que una o más variables funcionen y que al mismo tiempo produzcan efectos provocados por las mismas variables.

Entonces, estos estudios se realizan gracias a investigadores de las ciencias naturales los cuales se derivan de hechos de la naturaleza que siempre ocurren de manera semejante en la que el investigador trata de entender que ocurriría en una forma diferente, la cual describe o explica ciertos fenómenos para que el investigador propicio algunos cambios intencionales en los que no existe la posibilidad de manipular las variables. En los que destacan las investigaciones no experimentales en las que hay datos como tasas de natalidad y en la descripción de un comportamiento humano, así mismo se considera la que plantee una explicación de causas en una guerra o la que pueda describir en que consiste algún fenómeno interpretando los datos.

Por otra parte, los enfoques son estrategias tanto conceptuales como analíticas las cuales responden a posiciones que son asumiendo mediante las perspectivas de distintas escuelas en base a la teoría de conocimiento, un ejemplo de ello es el enfoque cuantitativo en donde las pautas orientan una investigación de enfoque cuantitativo mediante la orientación directa en la tarea de verificación y comprobación de teorías según sus muestras representativas, así como el uso de métodos cuantitativos en técnicas que sirven para contar, medir y al mismo tiempo poder realizar experimentos.

Por otra parte, en el enfoque cualitativo se integran las pautas que orientan una investigación con enfoque cualitativo la cual tiene su origen en los trabajos de antropología social, la cual postula una concepción que pone énfasis a los fenómenos y que esta orientada al proceso, logrando buscar y descubrir la generación de teorías, enfocándose en la profundidad y el análisis de términos matemáticos, considerando también las técnicas de comprensión personal, de sentido común y de introspección.

Entonces, existen diferentes categorizaciones que sirven para clasificar una investigación, en donde la más conocida señala que se divide en pura y aplicada, la

cual se preocupa por elaborar teorías que no son sencillas de comprender, así mismo la investigación aplicada se enfoca en la utilización de fórmulas teóricas que se elaboran por la investigación para poder resolver problemas prácticos. En donde predomina la investigación documental, investigación de campo, investigación experimental y claramente la investigación mixta.

Entonces se considera a la investigación documental como una teoría dogmática la cual depende de la información que se obtiene y se consulta en documentos o cualquier material impreso que se considera susceptible para ser procesado, analizado o interpretado, estos mismos son trabajos de investigación que están centrados en la recopilación de datos existentes a forma de documental sin importar si se consideran como libros de texto o de cualquier otro tipo, en donde su propósito se enfoca en obtener antecedentes que funcionen para profundizar teorías y aportaciones que se consideran emitidas, por esto mismo se consideran como aquellas investigaciones en las que para la recolección de datos únicamente se utilizan documentos que aportan antecedentes del tema de estudio.

Por otra parte, una investigación empírica es aquella en la que el objeto de estudio sirve como una fuente de información para el investigador, enfocándose en la observación directa y en vivo del comportamiento de las personas, los fenómenos o las circunstancias que ocurren en determinados hechos, y así mismo se consideran como trabajos de investigación que se basan en una método comprobado de recopilación, tabulación y análisis en los antecedentes obtenidos y comprobados directamente en el campo que se presenta el hecho.

Una investigación mixta sirve para poder combinar una investigación que inicia con el análisis teórico para poder partir a la realización de comprobación de su validez según el campo en el que se presente y bajo el punto de vista pragmático. De igual manera este método se puede aplicar partiendo del análisis del fenómeno dentro de su medio en la práctica.

(UDS, 2023)

Bibliografía:

Seminario de tesis. Licenciatura en nutrición. (pág. 11-32) *Tipos de investigación y tipos de investigación según la forma de recoger la información*